
 

 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

                      III^ COMMISSIONE CONSILIARE 
Urbanistica – Lavori Pubblici 

 

Verbale n. 101 del 26/08/2014 
 
 
 
 

L'anno duemilaquattordici giorno 7(sette) del mese di agosto 2014 dalle ore 09.30 in poi, 

regolarmente convocata si è riunita presso il sito del sopralluogo, la 3° Commissione Consiliare 

per la trattazione del seguente O.d.g.: 

SOPRALLUOGO SCUOLA N. NAVARRA 

      Varie del eventuali 

 

COGNOME E NOME    PRESENZA     entrata      uscita                   

ALLEGRO ANNA PRESIDENTE NO /// ///  

DARA FRANCESCO V/PRESIDENTE SI 10.00 12.00  

NICOLOSI ANTONIO Componente SI 10.00 10.30  

FERRARELLA FRANCESCO Componente SI 10.30 12.00  

INTRAVAIA GAETANO Componente NO /// ///  

RUISI MAURO Componente SI 10.00 12.00  

CALDARELLA IGNAZIO Componente SI 10.00 12.00  

 

 

Il Presidente Allegro è assente ed assume la Presidenza il Vice Presidente Dara, che  constatata 

la regolarità dell’incontro, alle ore 10.00  in presenza della segretaria Maria C. Torregrossa, 

dichiara aperta la seduta e ringrazia gli intervenuti il Dirigente Scolastico Dott.ssa Vallone, il 



Geom. Ponzio in rappresentanza del Settore Servizi Tecnici. L’Assessore non è presente perché 

impegnato in altra commissione. 

Il Vice Presidente Dara chiede alla segretaria di dare lettura del precedente verbale n.100 del 

02/12/2013 con oggetto “ Sopralluogo alla Scuola N. Navarra”, per esaminare il contenuto e  

verificare, se quanto descritto in quella sede di quel sopralluogo le criticità e problematiche 

segnalate, oggi sono state definite. 

Il Consigliere Nicolosi prende atto che ancora una volta l’ Amministrazione non è presente agli 

orari prestabiliti e per protesta  abbandona i lavori alle ore 10.30. 

Alle ore 10.30 arriva il Consigliere Ferrarella. 

Il Vice Presidente Dara dichiara, che la presenza della Commissione in questo sopralluogo alla 

scuola Navarra, è sicuramente a sostegno della scuola, per sollecitare l’amministrazione a trovare 

i fondi e svolgere i lavori che necessitano prima dell’inizio dell’anno scolastico. 

La Commissione all’ingresso della scuola, entrando sul lato destro, evidenzia che parte dello 

spazio antistante la scuola fino in prossimità dell’ingresso a nord sul Viale Italia è transennato e 

chiede al Dirigente Scolastico le motivazioni e se le segnalazioni riscontrate nel precedente 

sopralluogo sono state risolte. 

Il Dirigente Scolastico presenta alla Commissione una nota con prot. 3644 del 21/05/2014, a 

firma della stessa, indirizzata al Sindaco, agli Assessori competenti, Presidenti della I e III 

Commissione e al Dirigente dei Servizi Tecnici con oggetto” Elenco riepilogativo degli 

interventi da eseguire presso l’istituto Comprensivo Nino Navarra” per garantirne la messa in 

sicurezza, l’incolumità fisica delle persone e l’igiene dei locali, per mettere a conoscenza le 

problematiche della scuola. 

Il Vice Presidente Dara dichiara che la Commissione non ha mai ricevuto questa nota. 

Il Dirigente Scolastico da lettura della nota in questione, dei lavori eseguiti e da eseguire con 

estrema urgenza, con urgenza e lavori da eseguire a breve scadenza,  comunicando alla 

commissione ciò che è stato fatto, e di seguito così si elenca: 

 Funzionamento/gestione pompe impianto antincendio ecc. Riferisce  che le pompe sono 

state sostituite, ma da due giorni è sorto un problema in quanto si accendono senza che ci 

sia alcun segnale e vengono spente dal personale al momento. 

Il Vice Presidente Dara dice che sicuramente per accendersi ci deve essere un problema e 

bisogna fare intervenire il responsabile delle sicurezza della scuola per attivare i controlli del 

caso. 



La Commissione chiede chi è il Responsabile della sicurezza della Scuola. 

Il Dirigente Scolastico riferisce che è l’Arch. Orlando. 

 Sistemazione pavimento del corridoio lato nord; Riferisce che non è stato aggiustato. 

 Interventi per rimuovere la causa delle lesioni presenti nelle pareti di alcune aule del 

plesso, scala corridoio, soffitto dei wc ecc; Riferisce che il Comune è intervenuto 

mettendo i vetrini nelle lesioni per monitorare e verificarne la gravità che non ha 

mostrato cedimenti, ma le pareti non sono intonacate, pitturate e  rimesse laddove 

era necessario, per quanto riguarda i bagni ancora oggi, forse  per l’umidità e la 

muffa presente, l’aria è malsana e nulla è stato fatto. 

Il Dirigente Scolastico, informa la Commissione che grazie al piano di edilizia scolastica, 

fortemente voluto dal presidente del Consiglio, Matteo Renzi, si concretizzerà un finanziamento  

definito “ Scuolebelle”, di € 285.600,00, che il Comune ha ottenuto per le scuole  Navarra, 

Lombardo Radice e San Giovanni Bosco di Alcamo. Ora  si aspetta di avere un incontro con il 

Dirigente di Settore e l’Assessore Grimaudo, che ha comunicato, con nota prot. n.34657 del 

10/07/2014, la notizia riferita all’ Avvio Piano di Edilizia Scolastica e di seguito capire come 

l’amministrazione vorrà procedere. Poi continua sulle criticità presenti e che non sono state 

ripristinate e risolte: 

 Impianto autonomo per la segnalazione di allarme in caso di pericolo; 

 Apertura di una porta per consentire l’evacuazione degli alunni in caso di pericolo; 

 Messa in sicurezza degli spazi esterni di pertinenza dell’ edificio, livellamento 

dell’asfalto e sistemazione della pavimentazione; 

 Messa in sicurezza locali adiacenti laboratorio scientifico; 

 Allocazione ascensore, 

 Messa a norma di una porta di sicurezza in metallo di accesso all’aula informatica; 

 Abbattimento barriere architettoniche; 

 Revisione , ripristino e pavimentazione dei cornicioni e le colonne di scarico delle acque 

piovane; 

 Impianto di videosorveglianza; 

Altri lavori sono da eseguire con urgenza  e riguardano, la sistemazione di tutti i muri 

perimetrali, con eliminazione delle lesioni e rifacimento dell’intonaco, automatizzazione di tutti i 

cancelli esterni, ristrutturazione bagno dei docenti, ripristino dell’impianto di riscaldamento nella 

palestra e nel laboratori scientifico, collocazione di un tratto di ringhiera mancante e pitturazione 

di tutte le ringhiere, sostituzione di tutte le porte e le maniglie dei bagni e delle aule.  

Poi per quanto riguarda la palestra, riferisce che nonostante gli interventi eseguiti l’anno scorso, 

da subito si sono verificate infiltrazioni  d’acqua. Poi dice di avere fatto richiesta al Comune 

dell’agibilità della palestra , ma non è mai arrivata.  



Per quanto riguarda la palestra, riferisce che nonostante gli interventi di ripristino eseguiti 

nell’anno 2013, da subito si sono verificate infiltrazioni d’acqua dal tetto e  quando ha chiesto 

l’agibilità della palestra al Comune , questa non è mai stata rilasciata. 

Il Geom. Ponzio riferisce che ha inviato alla scuola una nota in cui si evince che i lavori eseguiti 

erano finiti. 

Il Consigliere Ruisi chiede al Dirigente Scolastico se questa Presidenza aveva fatto richiesta di 

finanziamenti PON o altro. 

Il Dirigente Scolastico risponde di no, perché è in servizio presso questa scuola, dal 1° 

settembre 2013 e da allora non ci sono stati progetti FERS. Riferisce che il precedente Dirigente 

Scolastico aveva presentato un progetto di finanziamento alla Regione e la scuola ha ottenuto un 

finanziamento di circa 265.000,00 euro, grazie al progetto Renzi “Scuolebelle”. 

Il Dirigente Scolastico chiede al Presidente della Commissione di convocare una Commissione 

Straordinaria con il Segretario Generale, il Dirigente dei Servizi Tecnici, l’Assessore Cusumano 

e l’Assessore Grimaudo per realizzare la volontà di utilizzare questo finanziamento nel modo più 

giusto e corretto e soprattutto per i lavori da eseguire con estrema  urgenza. Poi comunica alla 

Commissione che giovedì 28/08/2014 non potrà essere presente alla convocazione di 

commissione con oggetto “Sopralluogo al Plesso Europa”, perché impegnata in un corso di 

formazione fuori sede e chiede se è possibile posticipare alla giornata successiva di venerdì 

29/08/2014 per potere essere presente. 

Il Vice Presidente  e i Consiglieri presenti stabiliscono di posticipare l’incontro alla giornata 

successiva, perché si rende necessaria la presenza della Dott.ssa Vallone. 

Alle ore 12.00 il Vice Presidente Dara chiude i lavori. 

 

  

 

 

        La Segretaria                           Il  Presidente    

Maria C. Torregrossa          


